

« **LASALLE SOLIDAIRE** »
Majorité Municipale

Regard

Nous le savons, nous le vivons... Depuis 2015, nous avons été les témoins impuissants de désastres qui se sont enchaînés, malheureusement dûs à l'activité des humains. Des humains qui en rajoutent encore avec des guerres, des attentats et une industrie qui continue à extraire des entrailles de la terre ce qui détruit à la surface. Quelques responsables irresponsables, qui laissent sur le bas-côté quantité d'hommes et de femmes qui n'auront jamais les forces de s'en sortir.

Comment sortir de ce monde ? Face à ce désordre global, vivent des solutions locales, autour de la solidarité, et de l'ouverture au monde.

Depuis très longtemps nous œuvrons pour que les personnes qui choisissent de venir vivre ici rencontrent ceux qui ont fait ce que le village est aujourd'hui. C'est ainsi que se forme une nouvelle population enrichie de ses différences.

Une des particularités de notre village est la vitalité associative. Je remercie les bénévoles sur qui repose la plupart des manifestations.

Pour répondre à l'afflux des naissances, une maison d'assistantes maternelles s'ouvre dans les locaux de l'ancien presbytère protestant, et une nouvelle crèche est en voie de réalisation. Elle pourra accueillir une trentaine d'enfants. Située dans le prolongement du centre de loisirs, elle devrait être opérationnelle après au moins un an de travaux. Nous remercions la communauté de communes pour cette aide précieuse. Pour les enfants de 3 à 12 ans, l'accueil du centre de loisirs prend le relais. Devenus adolescents, ils

poursuivront leurs activités dans la maison des jeunes, dans l'ancien cabinet médical du Dr Flaissier, encadrés par deux animateurs à mi-temps.

La cure est maintenant un lieu d'accueil de toutes les associations. Son potentiel hyperconnecté permet de développer des ateliers de création informatique, et des activités liées à la musique ou à l'audio-visuel.

J'ai commencé en dressant un tableau assez noir. Mais nous avons, dans notre village, l'inspiration pour vivre dans la continuité de notre histoire, celle du respect de l'autre qui nous permet de vivre ensemble. Nous avons les moyens d'entrer en résistance contre un monde où technologie et performance auraient toujours le dernier mot. Des combats comme ceux-là transcendent les clivages et nous motivent, nous, élus municipaux, à donner de notre temps et de notre énergie.

Henri de Latour

La Municipalité au service des habitants

Le maintien et le développement des services à la population - qu'ils soient du ressort direct de la commune ou gérés par la communauté de communes - constituent un axe majeur du travail de la municipalité. Celle-ci est fortement impliquée au niveau de la communauté de communes au travers des deux vice-présidences de la Culture et des Actions Sociales.

Les services aujourd'hui inscrits dans le quotidien des habitants sont le résultat d'une volonté politique affirmée : accueil du public en

mairie tous les jours de la semaine, une équipe technique dédiée à l'entretien du village, présence d'une crèche, accueil périscolaire étendu au mercredi, emploi de trois ATSEM en classes maternelles, un service de restauration scolaire, un centre de loisirs pendant les vacances scolaires, une mise à disposition aux associations et aux particuliers de salles et de matériels, accueil du lundi au vendredi au lieu-ressources dénommé PASS (aujourd'hui labellisé France Services), accès aux soins facilité par la construction, il y a maintenant sept ans, de la maison de santé.

De nouvelles réalisations viennent renforcer le bien-vivre à Lasalle : « l'accueil ado. » encadré par deux jeunes animateurs, la réfection des réseaux en voirie rues Basse, Pont Vieux et Caladette en démarrage ce mois de février, la mise en route du projet de construction d'une nouvelle crèche, la démarche entamée de concertation pour un fonctionnement du centre de création et de formation « La Cure » ouvert sur le village, la mise en place d'ici septembre d'un logiciel de gestion « cantine et périscolaire » avec un portail internet dédié aux familles.

Après avoir présenté les services techniques et de l'enfance-jeunesse, nous voulons souligner dans cette lettre le travail de deux autres services.

L'équipe administrative



Chantal, Éric et Suzy ne figurent pas sur la photo.

Cette équipe agit essentiellement hors du regard des usagers, à l'exception de Christine qui assure l'accueil du public en mairie. Toutes les décisions et réalisations de la municipalité se traduisent par des actes administratifs de plus en

plus nombreux et contraignants. Edmond, Christine, Eric, Suzy, Stéphanie, Zoé et Yolaine, sous la direction de Chantal, font preuve d'une compétence et d'une implication formidables.
Patrick Bénéfice

La Régie de coordination



Créé lors du premier mandat de Henri De Latour, ce service est le reflet de la politique menée par la municipalité, qui vise le développement local par le biais de la culture. La Régie contribue à la vitalité et à l'attractivité du village. Aujourd'hui composée de trois agents, Sophie Pérédès, Sébastien Chabert et Jocelyn Michard, l'équipe de la Régie travaille notamment aux côtés de toutes les associations de la commune. Elle accompagne celles-ci lors des manifestations locales, tant sur le plan logistique que technique et matériel. Elle les aide également pour la communication via l'agenda mensuel et le site municipal.

L'organisation de nombreux événements est facilitée par ses compétences techniques, sa connaissance du terrain et son engagement. Ainsi, le succès de la fête de la Châtaigne qui, chaque année, attire énormément de visiteurs, repose essentiellement sur la Régie.

Elle coordonne l'utilisation des salles municipales (Filature, Glycines, Foyer, salle Viala) et gère les deux gîtes municipaux (celui de la Cure et le 75 rue de la Place). C'est à elle que revient aussi le planning des ménages des salles. Enfin, grâce à son travail avec les acteurs locaux, elle peut guider l'équipe municipale dans ses choix d'investissements afin d'améliorer les différents équipements.

Isis Olivier et Marianne Ginsbourger

« I.C.I, INITIATIVE CITOYENNE INDÉPENDANTE »

Que s'est-il passé depuis la dernière lettre ?

Choix du cabinet PLU

La motivation de notre démarche politique a toujours été la participation citoyenne. Mais les procédures officielles ne permettent pas de divulguer d'informations travaillées en commission. Cette démarche « légale » est assez frustrante pour nous. Difficile de travailler avec les membres du collectif I.C.I sans pouvoir donner les informations. Par extension, encore plus difficile de vous faire participer et vous informer de l'avancement de ces chantiers.

Le cahier des charges est le document qui a cadré la sélection des cabinets par des notes et des coefficients de notes. A l'époque en début de mandat, nous n'avons pas eu le temps et la marge de faire des propositions pour y intégrer des éléments. Nos propositions d'augmenter le nombre de réunions et notamment des ateliers de travail avec la population n'ont pas été intégrées. Cependant nous étions en accord avec la majorité sur la prise en compte d'un cabinet qui traite les aspects environnementaux avec sérieux. Ainsi que sur l'expérience de ce cabinet avec notre type de territoire .

Le tarif du prestataire finalement choisi nous permet de faire des économies. Mais nous n'en profiterons probablement pas pour impliquer plus la population. Bien sûr cela serait en supplément de ce que propose le cabinet d'étude, mais la marge dégagée du budget initial le permettrait. L'argument avancé est qu'il ne faut pas trop solliciter la population de peur qu'elle ne se lasse de s'investir dans son avenir ... Nous pensons que c'est le moment de ne laisser aucune parole de côté, une fois écrit le PLU sera difficilement réversible.

Lancement de la démarche Tiers Lieu, dynamique de territoire

Lorsque la majorité nous a présenté ce projet, nous avons eu une étrange impression de zone sombre. Ce sentiment a été partagé par bon nombre de personnes à la réunion publique.

Depuis, une bonne partie des élu.e.s se sont réuni.e.s pour refaire le point. Cela était très bien venu et merci.

Cette réunion a permis de commencer enfin à parler ensemble de ce que pourrait être le projet du village. Mais en disant cela et en saluant cette démarche, Mr le maire a été choqué et nous répond qu'il trouve ça surprenant de dire cela. Mais oui, c'est bien la première fois que nous étions autour de la table pour parler ensemble de l'avenir du village sans que des décisions nous arrivent sans discussion préalable.

Vente d'un terrain municipal

Voici un parfait exemple de ce fonctionnement simulant la démocratie où les informations nous sont apportées en conseil municipal sans échanges ni construction commune préalable.

Actuellement, si nous avons des réserves, des propositions d'amélioration, d'ouverture, elles ne peuvent que s'exprimer par un court débat puis un vote à deux voix contre la majorité. Même si deux autres élu.e.s classé.e.s comme nous « d'opposition » votaient comme nous, rien n'y changerait ! Nous ne cherchons pas à créer des oppositions butées mais à travailler en amont ensemble sur les sujets et projets pour le village.

Commission extra-municipale « Alimentation Collective et Locale »

Ça y est c'est parti ! Toute personne motivé.e par le sujet est le.la bienvenu.e pour venir réfléchir et agir par rapport aux enjeux de demain sur le sujet.

Les membres de la commission élu.e.s ou non ont commencé.e.s à travailler sur différents sujets autour de trois axes thématiques.

Avec cette démarche nous tentons de retrouver de l'échange, de l'horizontalité, de l'ouverture et de l'implication des citoyen.ne.s.

Contactez vos élu.e.s, ainsi que le collectif citoyen ici@mailoo.org

« UNION LOCALE LASALLOISE »

Osons. Rêvons. Osons rêver ensemble à un réel processus démocratique pour décider des choix culturels de la commune au cours d'un mandat.

Nous soutenons que la culture est essentielle à la vie comme en son temps le rapporte l'anecdote attribuée à Churchill a qui en pleine seconde guerre mondiale un ministre demandait s'il pouvait diminuer le budget de la culture pour plus financer l'effort de guerre. Churchill aurait répondu : mais pourquoi croyez-vous que nous nous battons ? Effectivement la culture est essentielle à la vie mais d'un autre côté est-il saugrenu de se poser la question du retour sur investissements dans la culture pour les habitants, l'environnement, l'économie, le commerce, l'éducation, la santé etc...et comme l'argent est compté, quels sont les domaines sacrifiés ? Choisir c'est renoncer. Mais qui choisit ? Les choix culturels de la municipalité sont-ils un choix démocratique ? Les habitants sont-ils amenés à voter tous les 6 ans et rentrer chez eux jusqu'à la prochaine élection laissant la liste majoritaire choisir seule. En quoi cette politique culturelle favorise t'elle la mixité des différents constituants de la population ? Quelle satisfaction des jeunes ? Pourquoi oublier l'entretien et la rénovation du patrimoine bâti qui font aussi partie de la culture ? Revenons sur les données chiffrées de ces investissements afin que chacun puisse se faire une idée sur des données incontestables.

Des Subventions sont votées chaque année pour soutenir des associations culturelles (en 2022 17 800€) sans jamais aucune évaluation du retour pour les habitants. La municipalité se targue du nombre de 300 manifestations à Lasalle qui semble être sa seule mesure d'appréciation d'une soi-disant politique culturelle.

La Cure. Investissement initial global 865 000 €. Coût pour la municipalité de 320 000 € (280 000 € d'emprunt et 40 000 € de fonds de roulement versé en 2019). Coût annuel de remboursement de l'emprunt 48 400 € (capital et intérêts).

Coût de fonctionnement budgété en 2022 : 39 340 € (salaires, eau, électricité, contrat maintenance matériel et réseau, communication).

En conséquence le montant minimum des recettes nécessaires à l'équilibrage annuel est de 88.000€

Il a été budgété 16 000 € de recettes de locations liés directement à l'activité en 2022. Nettement insuffisant. Qu'en sera-t-il réellement ?

Un fonds de solidarité covid de 29 400 € perçu en 2022 a été affecté au budget de la Cure. On aurait tout aussi bien pu l'attribuer à rechercher du personnel de santé pour la maison médicale. A chacun ses priorités !

On annonce la consultation en 2023 de la population pour enfin chercher des débouchés à ce coûteux investissement.

Souhaitons la réussite du comité de pilotage de la cure puisque les investissements d'argent public - l'argent de nos taxes et impôts - ont été réalisés sans aucune analyse sérieuse préalable. Gageons que la mission première de ce comité soit de trouver au plus vite des usagers payants afin que les rentrées d'argent couvrent les frais de fonctionnement sinon les Lasallois continueront de payer.

Pour conclure l'ULL est favorable à la mise en place d'un processus démocratique qui irait au-delà du seul vote pour les élections municipales pour valider les propositions des élus en place, d'une discussion sur les choix budgétaires et ses priorités, d'une évaluation de l'impact de ses investissements pour ses habitants et au-delà car le rayonnement de la commune qui entend obtenir le classement de « bourg centre » est à prendre en compte. En fait de politique culturelle à Lasalle il n'y en a point ; celle-ci reste à imaginer. Restons optimiste le futur pourrait nous y aider.

Brigitte Martin, Frank Vivet